Haut-Ogooué/Franceville/Fonction publique

Les agents de l'Etat s'imprègnent de la notion d'archivage

N.O.

Franceville/Gabon

EN vue de développer les capacités et les compétences des agents de l'Etat dans le domaine des archives au sein de la Fonction publique, une mission de ce départeministériel, ment conduite par le directeur central des Archives et de la documentation, Roger Romuald Bhongo Mavoungou, a séjourné à Franceville, mardi 11 avril 2017, dans le cadre de l'évaluation des archives au sein de la direction provinciale Haut-Ogooué. Cette opération qui a donné lieu à une formation des agents publics, gestionnaires d'archives au sein de leurs différentes administrations.

Cette formation découle du constat selon lequel les Archives de l'administration publique se trouvent dans un état lamentable. Pour pallier cette problématique, le ministre de la Fonction Jean-Marie publique, Ogandanga a jugé utile d'organiser, à l'endroit des secrétaires, chefs de service des archives, responsables des centres de documentation ainsi que des agents préposés aux



Une vue des participants à la formation sur l'archivage.

tâches archivistiques, une formation, en vue de leur donner de nouvelles méthodes de gestion publique, basée sur la performance, l'efficacité de l'administration et la bonne gouvernance dans la Fonction publique.

A cet effet, l'Hôtel de ville de Franceville a prêté son cadre audit séminaire, dont les travaux ont été ouverts par le secrétaire général de province, Sylvain Mayéné. Ont également pris part à cette formaires mation, les chargés de l'état civil, en l'occurrence le quatrième adjoint au maire de Franceville, David Gaétan Djimikanda, et bien d'autres. Ce séminaire vise donc à donner aux agents une première approche de la notion d'archives. « Pour qu'un service public soit efficace, il faut organiser l'information, de sorte que ceux qui sont chargés de gérer la documentation soient capables de donner à temps utile une information. Or, nous avons une notion tout à fait erronée et péjorative des archives. Dans les services que nous avons visités, les archives sont quasiment inexistantes, il y a du travail. Cependant, les archives sont à la base du meilleur fonctionnement d'une structure adminis-

trative. Mais notre administration pèse trop, parce que les acteurs que nous sommes n'organisons pas suffisamment l'information », a déploré Roger Romuald Bhongo Mavoungou.

Le séminaire a donc permis au formateur d'échanger avec les agents préposés à la tâche d'archiviste, sur les fondamentaux des archives, leur importance, la tenue

d'un dossier physique qui est le premier fond d'archives, le dossier de l'agent public, la fiche administrative qui est une synthèse de la carrière de l'agent, etc. « La mission nous a permis

de regarder le volume de

dossiers conservés au ser-

vice des archives de la di-

rection provinciale, le

mobilier, le mode de fonctionnement, le type de dossiers classés ainsi que tout le management qui se fait autour des archives, de la documentation dans la province. Ce qui nous a amenés à donner quelques conseils pratiques sur les méthodes de classement, une meilleure tenue du document d'archives de sorte qu'il soit communicable », a renchéri le chef de mission. Cette formation, qui intervient à l'heure de la numérisation des archives, n'a pas laissé indifférents participants: « Il manque

participants: « Il manque de suivi dans la gestion de nos archives, et ce constat est général dans notre pays. Nous avons appris une panoplie d'informations qui vont nous permettre d'être plus compétitifs dans nos services », a déclaré Paul Amogho Mpiga, chef de service de l'état civil à la mairie du troisième ar-

rondissement.

Ogooué-Maritime/Département de Bendjé/Canton Anengué/12 mars en différé

Sous le sceau de la revitalisation et de la régénération (2R)



Le secrétaire fédéral, Augustin Mayandzi...



... a appelé les militants à la cohésion.

SYM

Port-Gentil/Gabon

C'est dans la ferveur militante que le Parti démocratique gabonais (PDG) a célébré, dernièrement, la fête du 12 mars en différé, dans le canton Anengue. C'est, Alphonse Angara, député du cru, par ailleurs membre du bureau politique qui a présidé les manifestations y relatives en présence du secrétaire fédéral Augustin Mayandzi. Déroulant le programme, le secrétaire fédéral a invité les filles et fils d'Anengué à l'unité, à la cohésion et à la paix. « Autrefois, il n y avait pas de distinguo entre un enfant fang et un enfant varama, un enfant eshira et miènè ou punu. Nous étions tous ensembles, nous mangions dans toutes les cuisines du village. Qu'est-ce qui s'est passé pour que les gens changent ainsi?», s'est interrogé le responsable de la fédération. Avant de demander aux uns et aux autres de se donner la

main et taire leurs ego. « Taire nos petites considérations, c'est se faire confiance, c'est se regrouper dans les coopératives, dans des projets porteurs, ceux de la pêche et du tourisme pour le développement de notre contrée », a-t-il renchéri.

Aussi, a-t-il demandé aux

militants d'œuvrer à solidifier le parti. « Battonsnous à partir de maintenant pour renforcer notre parti politique, au lieu de se poignarder. Battons-nous pour un engagement actif et bénévole. Battons-nous pour l'acceptation de l'autre. Battons-nous pour rehausser l'image du parti et le mettre toujours en valeur », a conclu M. Mayandzi.

Le membre du Bureau

politique, pour sa part, s'est fait le devoir d'expliquer aux militants l'objectif de la tenue du dialogue national dont les travaux se tiennent à Libreville. Alphonse Angara a indiqué que ces assises ont pour objectif de rapprocher les points de vue des participants, afin de trouver des voies et moyens pour sortir de la crise née au lendemain des élecprésidentielles tions d'août 2016.

« C'est à travers ce dialogue politique national que nous récolterons les fruits de la relance économique et de la réconciliation nationale. En tout état de cause, il ne faut pas que la politique divise nos familles. Ce dialogue regroupe majorité et opposition et toutes les forces vives du pays », a indiqué le membre du Bureau politique, qui s'est félicité de la mobilisation des militants.